

Nombre del Programa/Proyecto:	Proyecto EbAMar – Medidas de adaptación basadas en Ecosistemas para un manejo integrado de zonas marino-costeras
País:	Perú
Tema/ sector/ workstream:	Biodiversidad/ Ambiente/ Zonas marino costeras/ Enfoque EbA

El Perú comprometido con la gestión sostenible de sus playas



Foto: Playa El Nuro, cuna de biodiversidad marina, Piura- Perú. Archivo GIZ/ EbAMar.

La playa, es un gran destino para escaparnos de la rutina, renovar nuestras energías y estar en contacto con el mar. Las playas son hábitat de diversas especies de flora y fauna, y cumplen una función muy importante contra vientos y oleajes, por lo que es fundamental contar con una gestión integrada y sostenible de dicho ecosistema.

Por ello, durante el 2021 la Cooperación Alemana para el Desarrollo, implementada por la GIZ, a través del proyecto EbAMar, apoyó al Ministerio del Ambiente de Perú en el desarrollo técnico y posterior aprobación de un mecanismo para la Distinción Ambiental de Playas con un enfoque de adaptación basada en ecosistemas (AbE). Tiene como objetivo, el reconocer una buena gestión ambiental en las playas por parte de municipalidades provinciales y/o distritales (Aprobada mediante Resolución Ministerial N° 242-2021-MINAM).

Actualmente, el proyecto EbAMar viene brindando apoyo técnico a la Municipalidad Provincial de Talara (Piura) en el proceso de postulación de la emblemática playa Las Peñitas, para obtener la Distinción Ambiental de Playas, que fomentará el turismo en la

zona. La distinción se obtiene tras haber cumplido con criterios de salubridad y calidad ambiental; seguridad de la playa y servicios ofrecidos; protección y conservación ambiental, educación y acceso a la información ambiental.

Para obtener la Distinción se requiere pasar por 3 etapas: 1) Presentación del expediente de postulación, 2) Evaluación y 3) Publicación de resultados y otorgamiento de la constancia. Por ello, funcionarios del Gobierno Regional de Piura, miembros de la Municipalidad, junta vecinal, patronato turístico y comerciantes en la playa están realizando talleres participativos para identificar los principales problemas de la playa y sus posibles soluciones. El fin es identificar acciones aplicables para alcanzar una gestión sostenible de la playa, y por ende, el fomento del turismo.

Resumen de la noticia

La Distinción Ambiental de Playas con un enfoque de adaptación basada en ecosistemas (AbE) ha sido aprobada por el Ministerio del Ambiente de Perú a fines del año 2021. El objetivo es reconocer una buena gestión ambiental en las 256 playas del litoral peruano, por parte de municipalidades provinciales y/o distritales, y así asegurar playas más seguras y saludables. Actualmente, el proyecto EbAMar, viene brindando apoyo técnico a la Municipalidad Provincial de Talara en el proceso de postulación de la playa Las Peñitas, para obtener la Distinción Ambiental de Playas, que fomentará el turismo en la zona.

Para obtener más información, póngase en contacto con: clement.laronde@giz.de